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Календарь

1,2 млн. рублей будет выделе-
но в I полугодии 2012 г. из областного бюджета на 
то, чтобы все учителя, независимо от места житель-
ства, смогли получить доступ в Интернет.

Цифра

G 40 лет назад (1971 г.) в москов-
ском кинотеатре «Россия» состоя-

лась премьера кинокомедии «Джентльмены удачи».
G Сугробы на Андрея Первозванного - к урожаю.
G Долгота дня 7 часов 06 минут.
   Луна убывает. 

 ● ЖКХ

 ● В районе

 ● В стране

 ● В области

Есть 5 тысяч килограммов!
Животноводы ООО «Октябьское» на 4 декабря, 

за 27 дней до окончания года, преодолели  в на-
доях молока от одной коровы 5-тысячный рубеж, 
прибавка в надоях молока от каждой буренки к 
соответствующему периоду прошлого года   на 
эту дату составила в хозяйстве  720 килограммов.

Волейболисты
завоевали бронзу

3 декабря в поселке Ленинская Искра Котель-
ничского района состоялись зональные сорев-
нования по волейболу среди мужских команд. В 
них приняли участие сборные команды Даровско-
го, Котельничского, Оричевского и Свечинско-
го районов. Кроме того, в неофициальных играх 
участвовала команда Кировского сельскохозяй-
ственного техникума. Команда Шабалинского 
района на этот раз не приняла участие в турнире.

Свечинские волейболисты, проиграв хозяе-
вам зала – котельничанам и оричевской коман-
де и одержав победу над даровлянами, заняли в 
турнире третье место. Наша команда выступала 
в составе: А. Девятерикова (капитан), С. Понома-
рева, И. Муравьева, Д. Бусыгина, А. Бабикова, А. 
Дудина.

Транспортные расходы на поездку на турнир 
профинансировал депутат районной думы И.В. 
Муравьев.

 (Соб. инф.).

ЦИК объявил
окончательные итоги
выборов в Госдуму 

Центризбирком России 9 декабря объявил 
окончательные итоги выборов в Госдуму. 

Победу на выборах одержала партия «Единая 
Россия». По итогам голосования 4 декабря она 
получила в Госдуме шестого созыва 238 манда-
тов. 92 места достались КПРФ, СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ и ЛДПР получили в нижней палате пар-
ламента соответственно 64 и 56 кресел. 

По данным ЦИК, в голосовании приняли уча-
стие 65 миллионов 774 тысячи 462 избирателя, 
или 60,21 процента от общего числа зарегистри-
рованных избирателей. 

По итогам выборов пяти партиям будет пре-
доставлено государственное финансирование. 
Наряду с четырьмя партиями, прошедшими в 
Госдуму, финансирование в объеме 45 миллио-
нов рублей в год будет получать партия «Ябло-
ко». 

Как заявили в Центризбиркоме, на 21 избира-
тельном участке результаты выборов были по тем 
или иным причинам признаны недействительны-
ми. В связи с результатами было подано 1057 жа-
лоб. 

(«Лента.ru»). 

На такси - с разрешения
С 1 января юридические лица и индивидуаль-

ные предприниматели, занимающиеся перевоз-
кой пассажиров и багажа легковым такси и не 
получившие на это разрешения, будут подвер-
гаться административной и иного вида ответ-
ственности. 

В областном департаменте дорожного хозяй-
ства, транспорта и связи напоминают, что для ле-
гального осуществления этой деятельности не-
обходимо получить разрешение, установлен-
ное статьей 9 Федерального закона № 69-ФЗ от 
21.04.2011. 

Подробную информацию можно найти на офи-
циальном сайте правительства области ako.kirov.
ru, а также в департаменте дорожного хозяйства, 
транспорта и связи по адресу: г. Киров, Мельком-
бинатовский проезд, д. 6. Справки по телефонам: 
(8332) 57-14-34, 57-14-35.

(Пресс-центр правительства Кировской области).

 ● Грант

- Николай Петрович, 
как вы оцениваете всту-
пление предприятия в но-
вый отопительный сезон?

- Не все тепловые объек-
ты за это время работали 
так, как хотелось бы. При-
чины сбоев связаны с на-
рушениями трудовой дис-
циплины отдельными коче-
гарами, а также несоответ-
ствующим качеством топли-
ва – в период метелей оно 
было слишком влажным. 

Нами были приняты не-
обходимые меры, и в на-
стоящее время все тепло-
вые объекты ЖКХ работа-
ют в штатном режиме. 

Надо сказать, что в по-
следнее время для улучше-
ния теплоснабжения про-
изводственных зданий, 
учреждений и жилых по-
мещений в нашем посел-
ке сделано немало. Уже в 
ходе отопительного сезона 
завершены  реконструкция 
и ремонт здания котельной 
депо – в настоящее время 
здесь пущено в эксплуата-
цию котельное оборудова-
ние, работающее на мест-
ных видах топлива: опиле 
и торфе, и сейчас мы имеем 
три опильные  котельные.  

На днях в деповской ко-
тельной побывал техниче-
ский инспектор, который 
дал высокую оценку ка-
честву монтажных работ 
и работе технологическо-
го оборудования, не сделав 
ни одного замечания. Ду-
маю, читатели со мной со-
гласятся, что такое со сто-
роны надзорных служб бы-
вает не так уж  часто. 

Полностью завершена 
реконструкция котельной 
ПМК-13: достроен склад то-
плива и механизирована его 
подача. Проведено утепле-
ние наиболее проблемных 

Свечинский МОУ ДОД «Дом детского творчества» 
осенью этого года выиграл грант областного конкурса 
на ремонт спортзала при ЦКиД в сумме 100 тысяч ру-
блей, проводившийся в 2011 году в рамках конкурсного 
проекта «Народные инициативы». Кроме того, часть 
денег на эти цели выделила администрация района.

Аукцион на производство работ выиграл ИП Д.А. Зай-
цев, и 25 ноября строительная бригада приступила к ре-
монтным работам, которые, по словам директора МОУ 
ДОД «Дом детского творчества» М.А. Вагиной,  ведет 
даже в выходные и праздничные дни.

В настоящее время строители завершили грунтовку, шпа-
клевку и покраску потолка,  шпаклевку и грунтовку стен и ве-
дут их покраску, произвели частичную замену пола. Планирует-
ся   покрасить пол и заменить электрику, что совместно с деко-

ративным ремонтом позволит значительно улучшить осве-
щенность в зале, а также заменить входные двери. Админи-
страция Дома творчества ведет постоянный контроль за ка-
чеством работ, и,  по мнению  М.А. Вагиной, оно неплохое. 

До 25 декабря, в соответствии с контрактом, бригада 
должна завершить ремонт помещения, и сейчас уже мож-
но сказать, что скоро осуществится мечта юных спортсме-
нов и их тренеров-наставников – условия для занятий физ-
культурой и спортом значительно улучшатся.

Если в области проект по ремонту спортивных сооруже-
ний будет продолжен и в следующем году, то администра-
ция Дома творчества постарается подготовить соответ-
ствующие документы, чтобы снова выиграть грант и заме-
нить в спортзале окна и сантехнику.

 Э.  Быстров.  

БУДЕТ ЛИ В КВАРТИРАХ ТЕПЛО?
Позади два с половиной месяца зимнего отопи-

тельного сезона. О том, как он проходит на тепловых 
объектах ЖКХ в нашем районе, мы попросили рас-
сказать директора МУП «Свечинское теплоэнерго» 
Н.П. Кузнецова, который работает в этой должности 
два месяца.

трасс: на стадионе, а также  
от котельной ПМК к быв-
шим железнодорожным до-
мам на улице Октябрьской. 

- Какова в этом сезо-
не обеспеченность то-
пливом? Что в этом пла-
не предприняло руковод-
ство предприятия? 

- На сегодняшний день 
приобретено уже 180 тонн 
угля, с ИП заключены му-
ниципальные контракты 
на поставку дров и опила, 
который в этом году будет 
поставляться не из отва-
лов, а из бункеров, причем 
частично от сушилок. Так 
что качество его должно 
быть удовлетворительным.

Также заключен муни-
ципальный договор с ОАО 
«Вяткаторф» на поставку 
топочного торфа, причем 
она будет осуществляться  
по нашим заявкам на опре-
деленные дни по потреб-
ностям, поэтому он не бу-
дет развален по всей терри-
тории, чтобы мокнуть под 
снегом, как бывало прежде. 
Для большей эффективно-
сти и экономии топлива на-
мерены использовать его в 
смеси с опилом в пропорци-
ях в зависимости от темпе-
ратуры наружного воздуха.

- Николай Петрович, 
каково на сегодняшний 
день финансовое состо-
яние МУП «Свечинское 
теплоэнерго»?

- Тяжелое. Но мы с помо-
щью районной и поселко-
вой администраций прини-
маем меры к его оздоровле-
нию и гашению долгов. Как 
я уже говорил, все в боль-
шей степени используем 
местные дешевые и вместе 
с тем эффективные виды то-
плива; боремся с потерями 
тепла и воды (ликвидиру-
ем прорывы водопроводных 

сетей, на днях на льнозавод-
ской скважине установили 
регулирующее устройство); 
намерены вести ремонт те-
пловых объектов не наем-
ными бригадами, а своими 
силами, что дешевле, а глав-
ное - надежней; также опре-
делили меры по экономии 
электроэнергии; оптимизи-
руем штатное расписание и 
т.п. С целью экономии те-
плоносителя, то есть горя-
чей воды в теплосетях, в нее 
будут добавляться реагенты, 
разрешенные СанПиНом.  
Важный момент - начали га-
сить долги, копившиеся на 
предприятии  годами. 

- И в заключение, Нико-
лай Петрович, традицион-
ный вопрос: «Ваши пла-
ны на предстоящий год?».

- Очень хотелось бы про-
должить реконструкцию 

объектов ЖКХ и вновь во-
йти в целевые программы 
по этому вопросу. В 2012 
году есть задумка прове-
сти реконструкцию котель-
ной в заречной части посел-
ка с переводом ее на опиль-
ные котлы, о чем в настоящее 
время ведем переговоры, го-
товим экономические  обо-
снования. Там много пило-
рам, так что плечо перевозок 
топлива было бы минималь-
ным, а значит, и экономиче-
ская эффективность работы 
котельной высокой. Плани-
руем расширить навес под 
топливо у лесхозовской ко-
тельной; намерены продол-
жить утепление теплотрасс 
с использованием совре-
менных теплоизоляцион-
ных материалов.

Эдуард Кулаков.
Фото Сергея Загребина.

Ремонт спортивного зала при ЦКиД близок к завершению

В деповской котельной установили оборудование, 
работающее на местных видах топлива.
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 ● Соцзащита

С 1 июля 2011 года в 
Кировской области на-
чалась реализация дан-
ной технологии,  а в 2012 
году она начнет действо-
вать и в Свечинском 
районе. Требования к 
подбору потенциальных 
помощников и подопеч-
ных обозначены в по-
становлении правитель-
ства Кировской области 
от 21.06.2011 г.  №109/255 
«О внедрении в Киров-
ской области стациона-
розамещающей техно-
логии «Приемная семья 
для граждан пожилого 
возраста и инвалидов».

Попечителями мо-
гут быть совершеннолет-
ние дееспособные граж-
дане (члены семей либо 
одиноко проживающие 
граждане),  не являющие-
ся близкими родственни-
ками,  с учетом их нрав-
ственных и личных ка-
честв,  гарантирующих гу-
манистический характер 
взаимодействия с пожи-
лыми людьми,  обладаю-
щие способностью и воз-
можностью обеспечить 
уход и создать условия 
жизни,  соответствующие 
возрасту и состоянию 
здоровья подопечных.

Не могут быть назначе-
ны попечителями: граж-
дане,  лишенные роди-
тельских прав; лица,  ра-
нее отстраненные от обя-
занностей попечителя 
или опекуна за ненадле-
жащее выполнение возло-
женных на них обязанно-
стей; лица,  больные хро-
ническим алкоголизмом,  
наркоманией или други-
ми хроническими заболе-
ваниями; лица,  имеющие 
судимость за умышлен-
ное преступление против 
жизни и здоровья граж-
дан; лица,  не имеющие 
постоянного места жи-
тельства,  а также жилого 
помещения,  отвечающе-
го установленным сани-
тарным,  техническим и 
иным требованиям.

Желающие принять 
участие в технологии в 
качестве попечителей 
подают в центр соци-
ального обслуживания 
населения заявление с 
просьбой о включении в 
программу и необходи-
мый пакет документов.

(Продолжение.
Начало в №147).

Уважаемые читатели, се-
годня мы продолжаем разго-
вор о таком способе управ-
ления многоквартирными 
домами, как товарищество 
собственников жилья. 

Устав ТСЖ – основной 
учредительный документ, 
которому необходимо уде-
лить особое внимание. По 
сути, именно устав регу-
лирует внутренние отно-
шения в товариществе, ко-
нечно же после норм Жи-
лищного кодекса Россий-
ской Федерации. 

Постарайтесь соблю-
сти баланс при наделе-
нии правления ТСЖ пол-
номочиями: если их будет 
слишком много – это ока-
жется для вас невыгод-
ным, если же мало (т.е. все 
решения будут принимать-
ся общим собранием чле-
нов ТСЖ) – это будет тор-
мозить деятельность това-
рищества.

Органы управления 
ТСЖ – общее собрание 
членов товарищества и 
правление товарищества. 
Оба эти органа являют-
ся коллегиальными. Их 
учреждение необходимо 
предусмотреть в уставе.

Общее собрание – выс-
ший орган управления то-
вариществом. Наиболее 
важные, принципиальные 
вопросы «общедомовой» 
жизни решаются совмест-
но непосредственно соб-
ственниками помещений 
на общем собрании, «те-
кучкой» занимается прав-
ление ТСЖ, избранное из 
членов товарищества, так-
же на общем собрании. 
Правление и его председа-
тель работают под контро-
лем жителей дома: не реже 
раза в год финансовую де-
ятельность «управленцев» 
проверяет ревизионная ко-
миссия, сформированная из 
собственников квартир на 
общем собрании или при-
влеченная собственниками. 

Итак, с основными пра-
вилами ознакомились. Те-
перь можно смело созда-
вать ТСЖ. Для этого на 
первом общем собрании 
необходимо принятие как 
минимум следующие ре-
шения: 

– о создании ТСЖ; 
– об утверждении проек-

та устава; 

– о выборе способа 
управления;

– о выборе правления 
ТСЖ и его председателя 
(возможно и ревизионной 
комиссии);

– о выборе места разме-
щения сообщений о реше-
ниях общего собрания и 
итогов голосования. 

После принятия указан-
ных решений ТСЖ необ-
ходимо зарегистрировать 
в Едином государствен-
ном реестре юридических 
лиц. Необходимые доку-
менты подаются по систе-
ме «одного окна» в упол-
номоченный налоговый 
орган либо направляются 
почтой. Расходы потребу-
ются на копирование доку-
ментов, изготовление печа-
ти и уплату госпошлины. 

Протокол обязателен. 
Важно помнить, что все 
решения общего собра-
ния членов ТСЖ должны 
оформляться протокола-
ми, которые подлежат по-
стоянному хранению. За-
кон не предъявляет особых 
требований к содержанию 
протокола, однако указа-
ние на дату, время и ме-
сто проведения собрания, 
количество присутствую-
щих, процентное соотно-
шение присутствующих к 
общему числу собствен-
ников жилого дома и итоги 
проведения голосования 
в нем содержаться долж-
ны. Причем вся эта инфор-
мация должна совпадать с 
той, что указана в соответ-
ствующих сообщениях о 
проведении собрания и о 
принятом решении. 

Первые трудности, о ко-
торых должны знать соб-
ственники. Одной из рас-
пространенных проблем в 
начале функционирования 
самоуправления собствен-
ников квартир, в том числе 
и путем создания ТСЖ, яв-
ляется определение соста-
ва общего имущества соб-
ственников помещений в 
многоквартирном доме и 
его закрепление за домов-
ладельцами. В связи с не-
определенностью поряд-
ка установления перечня 
общего имущества в мно-
гоквартирном доме, часто 
возникают споры по по-
воду того, входит ли в его 
состав тот или иной объ-
ект или же он принадле-
жит отдельному лицу, за-
ключившему договор с за-

стройщиком или органами 
местного самоуправления. 

Анализируя положения 
Жилищного кодекса РФ, 
можно сделать вывод, что 
состав общего имущества 
следует определять как 
имущество, предназначен-
ное для содержания, об-
служивания и доступа к 
помещениям в многоквар-
тирном доме, а также для 
удовлетворения потреб-
ностей жильцов. Соот-
ветствие имущества этим 
признакам можно опреде-
лить по экспликациям к 
поэтажным планам, а если 
их нет, то по проектной до-
кументации на жилой дом 
(если дом является ново-
стройкой, еще не принятой 
в эксплуатацию). В случае 
возникновения спорной 
ситуации по отнесению 
того или иного имущества 
к объекту общей собствен-
ности вопрос решается в 
судебном порядке. 

Также большинство соб-
ственников, решивших ор-
ганизовать ТСЖ,  стал-
киваются с проблемой 
оформления придомового 
земельного участка в свою 
собственность. Собствен-
ники помещений (как жи-
лых, так и нежилых) в 
многоквартирном доме 
вправе в индивидуальном 
порядке обращаться в ор-
ганы государственной вла-
сти или органы местного 
самоуправления с заявле-
нием о формировании зе-
мельного участка, на ко-
тором расположен данный 
многоквартирный дом. За-
явление должно рассма-
триваться как основание 
для формирования земель-
ного участка и проведения 
его государственного када-
стрового учета.

Основные управленче-
ские мероприятия. По-
сле регистрации ТСЖ соб-
ственникам необходимо 
заключить договоры на об-
служивание мест общего 
пользования (т.е. эксплуа-
тационные услуги) и при-
обретение коммунальных 
услуг. Их важно различать.

К коммунальным услу-
гам законодательство от-
носит водо-, газо-, тепло-, 
электроснабжение и водо-
отведение. Они предостав-
ляются потребителям спе-
циализированными ресур-
соснабжающими компа-
ниями, как правило, явля-

Центр социального 
обслуживания представ-
ляет попечителю имею-
щуюся информацию о 
подопечном,  знакомит 
с медицинским заклю-
чением о состоянии его 
здоровья и личным де-
лом,  куда входит пакет 
документов.

Центр составляет акт 
обследования социаль-
но-бытовых условий 
жизни семьи заявите-
ля,  выносится заключе-
ние психологов о соот-
ветствии личных качеств 
заявителя требованиям,  
предъявляемым к попе-
чителю,  и его психоло-
гической совместимости 
с подопечным.

Реализация техноло-
гии осуществляется на 
основании трехсторон-
него договора,  заклю-
чаемого между центром,  
лично подопечным и 
попечителем. Основани-
ем для заключения дого-
вора является решение,  
выносимое департамен-
том социального разви-
тия Кировской области.

Попечитель с согла-
сия подопечного обе-
спечивает удовлетворе-
ние бытовых потребно-
стей подопечного и его 
содержание. На эти цели 
попечитель использу-
ет доходы  подопечного. 
За участие в данной тех-
нологии глава приемной 
семьи получает ежеме-
сячное денежное возна-
граждение. Имуществен-
ные отношения между 
попечителем и подопеч-
ным строятся по обоюд-
ному согласию и регу-
лируются действующим 
законодательством,  в 
случае необходимости,  
между подопечным и 
попечителем заключает-
ся договор о доверитель-
ном управлении имуще-
ством подопечного.

Более подробную ин-
формацию о стационаро-
замещающей технологии 
можно получить в Свечин-
ском комплексном центре 
социального обслужива-
ния населения по телефо-
нам: 2-23-51 или 2-31-54.

Е. Иванова,
заведующая отделением 

социального обслуживания 
на дому     

ющимися монополистами 
на местном рынке. Тарифы 
на коммунальные услуги, 
как и договоры на их пре-
доставление, утверждают-
ся исполнительными орга-
нами государственной вла-
сти, региональными энер-
гетическими комиссиями 
и местными властями в со-
ответствии с законодатель-
ством РФ. Договоры с ре-
сурсоснабжающими орга-
низациями являются пу-
бличными, то есть эти ор-
ганизации не вправе отка-
зать вам в заключении до-
говора, на одинаковых для 
всех условиях. 

Напротив обязанности 
по предоставлению экс-
плуатационных услуг: 
благоустройство террито-
рии, текущий и капиталь-
ный ремонт, вывоз мусо-
ра, освещение, уборка, 
санитарно-гигиеническая 
очистка общего имущества 
и т.д. - лежат на управляю-
щей организации (в нашем 
случае на ТСЖ), которая 
может осуществить эти 
работы, заключив трудо-
вые договоры на постоян-
ной основе с наемными ра-
ботниками, либо путем за-
ключения отдельных дого-
воров подряда на выполне-
ние конкретных работ.   

Важно отметить, что 
при создании ТСЖ льгот-
ные категории граждан со-
храняют свои права на по-
лучение дотаций и субси-
дий, как и в муниципаль-
ных домах.

Последний совет. Во-
прос о том, хорошо это 
или плохо – создание 
ТСЖ все еще остается от-
крытым. В конечном ито-
ге эффективность его ра-
боты зависит от избран-
ного правления, председа-
теля и самих собственни-
ков. Если к этому вопро-
су подойти ответственно и 
делать все, чтобы людям, 
живущим в доме, и само-
му дому было хорошо, то и 
ТСЖ тоже будет хорошим. 
Если же в первую очередь 
при создании ТСЖ пресле-
довать корыстные цели, то 
и от ТСЖ ничего хороше-
го ждать не придется. Все 
в ваших руках.

Желаю успехов в реали-
зации своих прав и в эффек-
тивном самоуправлении!

В. Лукин,
уполномоченный 

по правам человека в РФ.

«ПРИЕМНАЯ СЕМЬЯ
ДЛЯ ГРАЖДАН

ПОЖИЛОГО ВОЗРАСТА
И ИНВАЛИДОВ»

Инновационным методом работы с пожилыми 
людьми, направленным на снижение нагрузки на ста-
ционарные учреждения социального обслуживания, 
является стационарозамещающая технология «При-
емная семья для граждан пожилого возраста и инва-
лидов». Суть данной технологии заключается в сле-
дующем: совершеннолетний дееспособный гражда-
нин может принять в свою семью одинокого дееспо-
собного пожилого человека, одинокую супружескую 
пару или инвалида, нуждающихся по состоянию здо-
ровья в социальном обслуживании и имеющих право 
на стационарное социальное обслуживание, для со-
вместного проживания и ведения общего хозяйства.

 ● Права человека

ТСЖ – ЭТО НЕ СТРАШНО!

15 декабря 2011 года департамен-
том здравоохранения Кировской об-
ласти объявлена акция «День отка-
за от алкоголя». В рамках акции бу-
дет организован конкурс социаль-
ной рекламы среди школьников и 
учащихся учреждений среднего и 
начального профессионального об-
разования. На базе Вятского госу-
дарственного гуманитарного уни-

верситета состоится круглый стол 
со специалистами различных ве-
домств «Правда и ложь об алкого-
ле». Будет организован день нар-
кологического консультирования 
«Узнай, зависим ли ты» на базе цен-
тров здоровья, состоятся консульта-
тивные приемы психологов Киров-
ского наркологического диспансера. 

Мероприятия в рамках данной 

акции при участии специалистов 
администрации района, учреж-
дений образования, учреждений 
культуры, физкультуры и спорта 
будут проведены и в нашем районе.

  С.  Предеина,
зав. общим отделом 

по информационным 
и правовым вопросам 

администрации района.                                              

 ● Акция

«ДЕНЬ ОТКАЗА ОТ АЛКОГОЛЯ»



Свеча13 декабря 2011 года * ¹ 148 (9178) 3
ПРОВЕРКА

№10
(120)

Он флиртует?

В октябре из девяти выделенных на 
нашей странице букв самые активные и 
внимательные читатели абсолютно пра-
вильно составили слово ИМПЕРАТОР.

В списке отыскавших на газетной 
полосе этот монархический титул: 
Светлана Соколова, Сергей Пестов и, 
конечно, наша победительница Ната-
ша Черепова.

Кстати, как сообщает нам Словарь ти-
тулов, званий и чинов, титул императора 
был принят в России царём Петром I 22 
октября 1721 года во время торжеств по 
случаю празднования заключения мира 

со Швецией. До этого императорский ти-
тул существовал в Европе только у главы 
Священной Римской империи. Со време-
ни Петра � всех его преемников на рус-� всех его преемников на рус- всех его преемников на рус-
ский престол именовали императорами, 
хотя по традиции по-прежнему использо-
вался и царский титул.

«Вариант» вновь предлагает сыграть 
вам в прятки: найдите все (!) выделен-
ные на этой странице буквы и составь-
те из них ключевое слово. Составили? 
Смело берите в руки телефон, быстро 
набирайте номер 2-15-93 и называйте 
свой вариант ответа!

Нашелся ИМПЕРАТОР!

ИНФО
Накануне выборов депутатов Госу-

дарственной думы активисты район-
ного совета молодёжи при поддержке 
Кировского регионального Союза мо-
лодёжи «Наше время» провели дело-
вую игру «Первый раз на выборы» с 
ребятами, проживающими в общежи-
тии ПУ-37, рассказали, для чего про-
водятся выборы, и призвали молодёжь 
посетить свои избирательные участки.

Полученную информацию закрепи-
ли ролевой игрой. Комната отдыха была 
оформлена в виде избирательного участ-
ка. В ходе викторины выбрали двух ли-
деров политических партий – Анатолия 
Брагина и Татьяну Чернышеву, которым 
предстояло придумать название для сво-
ей партии и разработать предвыборную 
программу для избирателей.

Пока лидеры готовились, была избрана 
участковая избирательная комиссия в со-
ставе председателя и секретаря. 

Огласив свою предвыборную про-
грамму, лидер партии «Борцы за право и 
дело» Анатолий Брагин пообещал: повы-
сить пенсии, обеспечить доступное жи-
льё молодым семьям, увеличить зарпла-
ты труженикам села,  разрешить курение 
в общественных местах, но в то же вре-
мя ужесточить борьбу с алкоголизмом и 
наркоманией, бороться с националиста-
ми и скинхедами, а также поднять Рос-
сию с колен.

Таня Чернышева и её девичья партия 
«Из искр возгорается пламя» выступили 

Андрей Баранов занимается дидже-
ингом с 23 лет (сейчас ему 25). Он может 
раскачать не только толпу молодёжи, но 
и людей за 40. Секретов у него, конечно, 
много, но главное – это музыкальный 
материал, который содержит не толь-
ко яркие новинки и ремиксы с популяр-
ных телеканалов МТV или RU.TV, но и 
музыку в стиле диско 80 – 90-х.

- Андрей, с чего всё начиналось? Как 
ты стал диджеем?

- Я пришёл в Свечинский СДК в дека-
бре 2009 года. Дома по вечерам заниматься 
особо было нечем, поэтому откликнулся на 

предложение администрации СДК. В первый 
же рабочий вечер столкнулся с проблемой в 
виде старого усилителя и колонок с давно 
севшими динамиками, с которыми просто 
невозможно было работать. Уже на следую-
щую дискотеку купили две новые колонки, и 
звучание стало качественнее.

- Сегодня, судя по посещаемости дис-
котек в Свече, ты как диджей, похоже, 
вне конкуренции…

- Да какое там!.. Просто в СДК всё про-
ще, поэтому молодёжь к нам и тянется. У 
нас не крутится популярный в ЦКиД, но 
непонятный большинству хаус или клуб-
няк, а звучат знакомые всем песни, преи-
мущественно, на русском языке, например: 
«Руки вверх» или «Вирус», обработанные 
современными диджеями.

Кроме того, музыка в ЦКиД «режет» по 
ушам: в каменном здании все басы оста-
ются в помещении, а у нас – в деревянном 
– уходят в дерево, поэтому звучание лучше.

Ещё одной причиной, по которой моло-
дёжь игнорирует ЦКиД, я считаю дым, ко-
торый пускают в дискозал. Не спорю, это 
эффектно: в лучах светомузыки двигающи-
еся в дыму люди выглядят как будто затор-
моженными. Но потом от одежды и волос 
пахнет этим самым дымом, который, кста-
ти, должен применяться только на уличных 
дискотеках.

- Наверняка дискотеки посещает са-
мый разный контингент, и всем хочет-

ся угодить. Как это у тебя получается?
- Музыку я подбираю на свой вкус. На 

дискотеке прокручиваю примерно 100 
песен. Популярностью у свечинской мо-
лодёжи пользуется заграничный Pitbull, 
выступающий с разными исполнителя-
ми, «Серебро» с хитом «Мама Люба», 
23:45 & 5������ ������ «Я буду твоей ма-������ ������ «Я буду твоей ма- ������ «Я буду твоей ма-������ «Я буду твоей ма- «Я буду твоей ма-
лышкой», Нюша и её «Чудо», «Больно», 
«Выше»…

Медляки включаю реже – песен через 
5, когда в зале есть молодые люди: неред-
ко только девушки танцуют.

Что касается возрастной публики, то на 
ура идут такие хиты, как «Хуторянка» Ро-
тару, «Фаина» группы «На-на», песни «Ла-
скового мая». Однако сегодняшним бабуш-
кам нравятся и современные исполнители – 
например, Слава и её «Одиночество», а мо-
лодёжь и под старые песни хорошо танцует.

- Диджеинг – выгодное дело?
- Нет, конечно. По крайней мере в Све-

че. Я получаю только 10 процентов от вы-
ручки. Билет на дискотеку стоит 35 ру-
блей, приходит обычно человек 30 – 40, 
хотя в прошлые выходные было 140.

Для меня работа в СДК – хобби, а не 
источник заработка. До недавних пор 
основным местом моей работы было Све-
чинское райпо, где я трудился сварщиком. 
Сейчас устраиваюсь монтёром на желез-
ную дорогу, а потом, возможно, поеду в 
Москву жить и работать.

за улучшение жилищных условий, увели-
чение размера материнского капитала, по-
вышение рождаемости, строительство дет-
ских садов и запрет на выпуск табачных 
изделий.

После представления программ все «из-
биратели» получили у членов УИК изби-
рательный бюллетень и смогли проголосо-
вать за достойного кандидата.

После подсчёта голосов выяснилось, что 
выборы выиграла политическая партия 

«Борцы за право и дело» и её лидер Ана-
толий Брагин. Ему, Татьяне Чернышевой 
и председателю УИК Станиславу Ново-
сёлову были присвоены звания «Будущий 
политик». Также ребята получили симво-
личные подарки-сувениры: сову, олице-
творяющую мудрость; глобус, позволя-
ющий быть в курсе всех мировых собы-
тий, и часы, с помощью которых поли-
тик сможет грамотно распределять сво-
бодное время.

СТАНЬ ЛУЧШЕ НАС!

РЕПЕТИЦИЯ ВЫБОРОВ

БЛИЦ-ОПРОС

В стиле ДИСКО

Страничку подготовила Ирина Константинова.
Фото Сергея Загребина.

Учёные выяснили, почему мужчи-
ны так странно ведут себя при знаком-
стве. Согласно исследованиям, причи-
на кроется в тестостероне, уровень 
которого резко повышается при флир-
те. Это заставляет мужчину вести 
себя нагловато, много говорить и ак-
тивно «проявлять себя»: демонстри-
ровать собственную незаурядность и 
рассказывать о себе, любимом, вме-
сто того чтобы слушать понравившу-
юся женщину. Но ведь большинство 
людей предпочитают, когда интерес 
проявляют к ним самим! 

В студенты – досрочно
Министерство образования и науки 

реализует новый проект, в рамках ко-
торого вузы смогут отбирать талантли-
вых девятиклассников и заниматься с 
ними по особым программам.

Проект запущен в тестовом режиме. 
К нему подключено 6 федеральных и 12 
научно-исследовательских вузов, на базе 
которых будут созданы школы для ода-
рённых детей.

(«АиФ»).

Помогай!
В  областном Дворце  молоде-

жи прошла региональная научно-
практическая конференция «Добро-
вольчество - школа гражданского вос-
питания молодежи». 

В рамках мероприятия волонтеры об-
судили проекты в сфере экологии, пропа-
ганды ЗОЖ и профилактики социально-
негативных явлений, проекты помощи 
детям и инвалидам, в сфере  культуры и 
образования.  В конце конференции был 
дан старт акции «Письмо Деду Морозу».

(«Вятка.ru»).

Будь терпимее!
В конце ноября ведущий специалист 

по работе с молодёжью О.Н. Кулако-
ва и ответственный секретарь КДН и 
ЗП Н.Л. Буркова провели в общежи-
тии ПУ-37 практикум по толерантно-
сти (терпимости к чужим мнениям, ве-
рованиям, поведению) «Все различны, 
все равны».

В ходе доверительной беседы ребята го-
ворили друг другу комплименты,  познако-
мились с научным определением толерант-
ности, а в заключение поделились своим 
мнением о прошедшем мероприятии.

(Соб. инф.).
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уважаемого Вèòàëèÿ Вàëåí-
òèíîâè÷à Щåííèêîâà с юби-
лейным днем рождения!
Пусть ангел жизнь твою

 хранит, 
Беда пускай тебя не знает, 
Пусть горе от тебя бежит, 
Друзья пускай не забывают, 
Пусть счастье, радость, смех, 
Удача, нежность и успех, 
Как лучезарная звезда 
Тебе сопутствуют всегда!

Жóêîâû.

�
уважаемого, любимого Вèòà-
ëèÿ Фèëèïïîâè÷à Пåðåñòî-
ðîíèíà с юбилеем!
Праздник! Торжество! 

Юбилей!
Пиршество! Круглая дата!

 Шестьдесят!
Как слова эти ярко звучат!
Почетна эта дата и прекрасна,
И жизнь не прожита напрасно.
Гордимся, любим, 

поздравляем
И дружно все тебе желаем:
Бодрости и обновления,
Справедливости, терпения,
Поддержки, понимания,
И чтоб сбылись желания!
Пусть тебя во всех путях твоих
Охраняет свет родного дома,
Радует внимание родных,
Уважение близких и знакомых.
Пусть радость сохранится 

навсегда
И жизнь продлится долгие

 года!
Дåòè, âíó÷êà, 

ñíîõà, ñâàòüÿ.

�
от всего сердца дорогого Вè-
òàëèÿ Фèëèïïîâè÷à с юби-
лейным днем рождения.
Поднимем бокалы и выпьем

 до дна –
Ведь каждому жизнь 

как награда дана.
И в твой юбилей сказать тебе

 рады,
Что жизнь тебя нам подарила

 в награду!
Сегодня друзья желают 

с любовью
Тебе много счастья, 

удач и здоровья,
И верят, что жизнь твоя 

будет всегда
Полна благородства, 

надежд и труда!
С уважением

ñåìüÿ Вåïðåâûõ.

�
Коллектив ООО «Свечин-

ский лесбытсервис» от всей 
души поздравляет уважаемо-
го и незаменимого Вèòàëèÿ 
Фèëèïïîâè÷à Пåðåñòîðîíè-
íà с юбилеем!

Как хорошо, что есть 
на свете этом 

Такие замечательные люди: 
Всегда помогут делом 

и советом,
Родных, друзей и близких

 очень любят.
Мы выразить все чувства 

не сумеем,
Но пожелать хотим добра 

и счастья,
И рады мы поздравить 

с юбилеем,
Пусть будет каждый день 

всегда прекрасным.

�
уважаемого Вèòàëèÿ Фèëèï-
ïîâè÷à Пåðåñòîðîíèíà с 
юбилеем!
Со славной датой 

поздравляем,
И пусть не гаснет в жизни свет,
И от души мы вам желаем
Здоровья, сил на много лет.
Пусть ваши годы вечно 

длятся,
Пусть солнце светит вам 

всегда,
Пусть доброта, здоровье, 

счастье
Вас не покинут никогда.

Лîáàíîâû.

�
дорогого и любимого Íèêî-
ëàÿ Ñåðãååâè÷à Ñòóïíèêîâà 
из с. Юма с юбилейным днем 
рождения!
Дорогой, любимый муж,
Много было зимних стуж,
Но любовь и доброта
Выручали нас всегда.
Дорогой, любимый папа,
В эти трудные года
Твой совет, твоя поддержка
Нам нужны, как никогда.
Дорогой, любимый дед,
Пусть немного ты и сед,
Но на все наши вопросы
Знаешь ты всегда ответ.
Пусть годы летят, ты не будь

 им подвластен,
Пусть в сердце добро 

не исчезнет вовек.
Здоровья тебе и огромного

 счастья,
Наш самый любимый, 

родной человек.
Ðîäèòåëè, æåíà, 

äåòè è âíóêè.

�
дорогого Íèêîëàÿ Ñåðãååâè-
÷à Ñòóïíèêîâà из с. Юма с 
55-летием!
Мчатся годы быстро, 

без оглядки,
Пролетают, тают, словно дым,
Мы желаем на любом десятке
Оставаться вечно молодым.
Счастья мы желаем и здоровья,
И чтоб на все хватало сил,
Чтоб каждый день 

обычной жизни
Лишь только радость 

приносил.
Ðîäíûå 

из г. Вятские Поляны.

 ● Реклама, объявления - тел. 2-16-71

Коллектив Шарьинской дис-
танции пути скорбит по поводу 
смерти бывшей работницы 

Анны Афанасьевны
Ворониной

и выражает глубокое соболезно-
вание родным и близким.

17 ДЕКАБРЯ, в субботу, в ЦКиД 
фирма «АНЖЕЛА» (Н.Новгород) с 
9.00 до 15.00 приглашает посетить 
выставку-продажу мужской и жен-
ской одежды. Большой выбор одеж-
ды из натуральной кожи с мехом 
чернобурки, пуховиков женских и 
молодежных фасонов, зимних паль-
то и курток из плащевой ткани.

Рассрочка до 3 месяцев.

ПРОДАЮТСЯ

3срочно êâàðòèðà â äå-
ðåâÿííîì äîìå. Имеются 
душевая кабинка, теплый ту-
алет, дрова. 

Тел. 8-953-942-39-97.
3 3-êîìíàòíàÿ êâàðòè-

ðà в двухквартирном доме, 
ул. Восточная, цена дого-
ворная. Тел.: 2-12-96, 8-922-
914-95-29. 

3 äðîâà áåðåçà, îñèíà. 
Колотые, пиленые, 6-метро-
вые. Тел.: 8-912-365-30-87, 
8-912-370-31-85, 2-18-09. 

ЗЕРНО,  ДРОБЛЕНКА , 
КОМБИКОРМА. Доставка.

Òåë. 8-963-887-77-39.

20 äåêàáðÿ ñ 9 ÷àñîâ в ЦЕÍÒÐÀЛЬÍОЙ 
ÐÀЙОÍÍОЙ БОЛЬÍИЦЕ ïãò Ñâå÷à по адресу: 
ул. Комсомольская, д. 18 состоится прием 

врача – офтальмолога ООО «Ìèêðîõèðóðãèÿ ãëàçà» - 
Кировского отделения Чебоксарского филиала ФГÓ МНТК 
«Микрохирургия глаза» им. академика С.Н. Федорова.

Проведение полного консультационно-диагностического 
обследования на современном оборудовании, запись на 
оперативное лечение, лазерное лечение, подбор очков.

Пðèåì ïî ïàñïîðòó, ïëàòíûé 400 ðóá.
 Зàïèñü â ðåãèñòðàòóðå 2-20-50

Лèöåíçèÿ № 99-01-005317 îò 30 àïðåëÿ 2008 ã.

Где узнать новости рай-
онного масштаба; увидеть и 
прочитать о людях земли све-
чинской; задать SMS-вопрос 
власти и руководителям раз-
личных организаций и учреж-
дений; поздравить родственни-
ков и близких людей с юбилеем, 
торжеством, праздником; чем 
живет молодежь; что волнует 
ветеранов; как живет село – 
ответы на эти и многие другие 
вопросы мы найдем в районной 
газете «Свеча». 

За что вы любите газету 
«Свеча»? – с этим вопросом 
мы обратились к читателям 
районки.

Г.М. Буркова, п. Свеча:
- В 1972 году мы переехали 

жить в Свечу и сразу же ста-

ли читателями районной газе-
ты,  не расстаемся с ней и по 
сей день. «Свеча» - газета для 
всей семьи: из нее мы узнаем 
новости района,  нравится чи-
тать о людях,  всегда смотрим 
погоду,  с внучкой читаем 
страничку для школьников и 
вместе ищем ответы на зада-
ния. Только в районной газете 
можно прочитать о жизни на-
шего района,  ведь по телеви-
зору об этом не расскажут.

Н.А. Лаптева, д. Самоулки:
- Я люблю читать нашу га-

зету,  потому что в ней расска-
зывается,  какие события про-
изошли в районе,  в другой 
газете о Свечинском районе 
не напишут. Нравится рубри-
ка «Земляки» о людях; всегда 

читаю «На планерке у главы» 
- какими проблемами озабо-
чена власть и как она реша-
ет актуальные вопросы; нра-
вится и молодежная страни-
ца – «Вариант».

В.А. Юдинцев, с. Ацвеж:
- Мы живем в районе и 

должны знать,  чем и как жи-
вет район,  об этом рассказы-
вает газета. Давно выписыва-
ем «Свечу» и любим ее. 

Редакция газеты «Свеча» на-
поминает: оформив подписку 
на I полугодие 2012 года, вы бу-
дете не только в курсе жиз-
ни района, но и получите шанс 
стать счастливым обладате-
лем призов традиционной ново-
годней лотереи. 

Елена Демина.

ПОЧЕМУ РАЙОННУЮ ГАЗЕТУ СТОИТ ВЫПИСАТЬ

16 ДЕКАБРЯ с 9 часов в СДК д. Самоулки ТКА-
НИ, ШВЕЙНЫЕ ИЗДЕЛИЯ г. Иваново. 

Ситец, бязь, сатин, фланель, гобе-
лен, холлофайбер, постельное белье 
в широком ассортименте, подушки, 
одеяла, сувенирная новогодняя про-
дукция, лоскут деловой (шуйский 
ситец), мелкий опт, скидка.

НОВОГОДНЯЯ РАСПРОДАЖА!!!
Скидки до 50%!!!

В магазине Second Hand
(ул. К. Маркса, 5).

ТРЕБУЕТСЯ водитель на 
Урал с манипулятором в п. Ле-
нинское. Тел. 8-912-719-89-26.

 ● Подписка

Можно оформить подписку на месяц,
но выгоднее на полгода

Всем жителям района

В почтовых отделениях, у почтальонов и
в редакции

ÊÑЕÐОÊОПИÐОВÀÍИЕ:
ÐЕДÀÊЦИЯ

ÃÀЗЕÒЫ «ÑВЕЧÀ»

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗАКÓПАЕТ 
ñîñíîâûå è åëîâûå шèш-
êè. Дорого. Тел.: 8-919-511-
64-69, 8-951-350-29-62.

В магазине «Оáóâü» (ул. К. Маркса, 11)
НОВОЕ ПОСТÓПЛЕНИЕ. Всем покупателям - подарки.


